

## 岡垣町上水道の 現況と今後の課題

岡垣町水道事業管理者

岡垣町長 深田順

木崎の上水道の現況についてまし  
ては、今回「水道週間の実施」に  
あたり沿革、経営の実態等述べて  
おりますので、主に今後の課題等  
について、町民各位の御協力、御  
理解を賜りたく、筆をとらしてい  
たゞきます。

るか、マスター・プランの手直し、且つ又市街化区域、同調整区域所訓練引き作業等)の再検討につきまして、積極的な研究が必要であると考えています。

①まず現有施設の改善と、現在の宅地開発についてとござりますが、御承知のとおり、本町は、北九州市、福岡市の両政令都市の中間に位置し、近年各種者が、給水区域内に続々として宅地造成がなされている実情で、現有上水道施設二〇、〇〇〇人の一人最大二〇、〇リットル一日最大四、〇〇〇トンでは、手も足も出ないというのが実情で、あります。

木崎は、四八、五平方糀米の店  
大なる面積の中に、山有り、川有  
り、海有りで、水資源については  
他市町村に見られない資源を有し  
ております。その積極的な活用が  
町民各位の御理解と協力のもとに  
なされるならば、岡垣町の前途は  
洋々たるものがあります。  
且つ又この資源を次の世代にも  
ちこす為には、水源涵養とも云う  
べき造林事業についても十分なる  
努力と配慮をはらわなければなり  
ません。

③給水区域の拡大について  
給水区域を近い将来町一円に拡大したいと考えております。特に現在ブタの飼育等で井戸水の汚染されている、地区、夏期には何万人と海水浴客のある波津海水浴場地区等特に急がなければなりません。過去に旧海老津炭坑地区、旧高陽地区に発生した集団赤痢等考えると誠に、はだ寒い現状です。  
④第三次上水道拡張計画について  
現有施設の若返りと、町全域を含めた第三次上水道拡張工事を急がなければなりません。その必要性については申し上げるまでもありませんが、多額の工事資金の調達につきましては、腦味素をしばらくともに、各関係各位の御理解と協力がなければ、実現致しません。協力の程を切にお願い致します。  
「水道週間の実施」の末尾にも申述べておりますように、水道事業及水道用資産は、各水道利用者とのものであり、その経営責任者である私としては、その責務の重大さを水道週間実施にあたり、痛切に感ずるものであります。  
何分水道事業に対し今後とも、町民各位の御指導、御鞭撻を賜るよう切にお願いする次第です。

以上











# 田口風土記

## 村の神々 其の二

五、端山（野間）

意味は、奥山に対する端山のこと  
で、たいてい里近く田圃の見渡さ  
れるところにある。

この山には、はやまの神（一説に  
は、祖靈もある。）が住んでい  
て、里人の農耕を見守ってくれる  
と信じられている。

## 六、杭田（高倉）

高倉神社の裏の谷間にある。

広島県御調郡下津村にある杭田  
は、昔から、田の中に杭があつ  
て、そこが、稻荷神社の田跡であ  
つたと伝えている。

## 七、山の神（上畑）

山の神は、春に山から里に下っ  
て、田の神となり、秋の収穫が終  
ると、また、山に戻って、山の神  
となつた。

それで、二月と十月（或は、三月  
と十一月）に祭りをする。

また、別に、獣師や木樵などの祀  
る山の神がある。ふつう、山神

社、または、大山祇神社の名で祀  
られているが、多くは、岩の上  
か、古木の株の上などに置かれた  
小祠である。

## 八、屋敷神

古い家では、庭の一隅に、たいて  
いこの屋敷神が祀られている。い  
小祠である。

八、屋敷神

古い家では、庭の一隅に、たいて  
いこの屋敷神が祀られている。い  
小祠である。

# 地球の安全を守れ

最近の新聞に報導された、英國  
の有名な学者三十三名が集ま  
て、「現在のような人口増加が続  
き、産業活動が続けば、地球の汚  
染は回復不可能となり、資源を使  
い果して人類は滅亡するかも知れ  
ないから、今すぐ人口の増加を抑  
え、公害を防げ」と言って、これ  
を、英國のみならず全世界に呼び  
かけております。

この三十三人委員会が打ち鳴ら  
す早や鐘を、肯定するためには、  
地球の「機能」が、無限か有限か  
を先ず頭に入れてからなければ  
なりません。地球の「機能」は、  
無限と思い勝ちでありましたが、  
「動力源」としての石炭が掘りつ  
くされて、石油に変っております  
が、石油も又、何年かしたら無く  
なるでしょう。そのため、次の  
「動力源」として太陽熱、海水、  
風などが考えられますので、この  
へんの研究が進められなければな  
りません。

しかし、年々増え続ける人口を  
このまま放置しておいてよいので  
はないせぬ。

## 七、山の神（上畑）

山の神は、春に山から里に下っ  
て、田の神となり、秋の収穫が終  
ると、また、山に戻って、山の神  
となつた。

それで、二月と十月（或は、三月  
と十一月）に祭りをする。

また、別に、獣師や木樵などの祀  
る山の神がある。ふつう、山神

わば、その家の守護神である。  
因に、新松原の吉田神社や高倉の  
伊賀彦の墓のような一族の氏神  
を、一家（いつけ）一門の氏神、  
または、まき氏神といい、部落の  
産神を、單に氏神といっている。

門司 勇

近来「自然を守れ」と言う声が  
あがり、行動が起こされてきたこ  
とは、自然との調和協調に進む人  
間の内部的悔い改めに依るものと  
言えましょう。

三十三人委員会では触れていま  
せんが、戦争と核爆弾の使用を禁  
止させねばなりません。現在世  
界の核爆弾貯蔵量は、この地球を  
破壊する力を持っているのではないか  
かろうか。一度核爆弾を使用す  
ると地球も、人類も、全生物は一  
切空になって、永年育成して来た  
文化も、繁栄も消滅してしまいま  
す。この核爆弾を地上より廃棄し  
て新に作らせない活動を、三十三  
人委員会の運動と併せて行なうべ  
きだと思います。

そのために町民のみなさんによ  
るそうで、その供給源は、光合成  
を営む緑色植物であって、現在の  
経済発展が、緑を破壊しつつある  
のは絶対止めさせなければなりま  
せん。

## ○ ことわら直進型

ことわらはなにかに熱中すると、  
まわりのことに気がつきません。  
急に道路に走り出したり、車の前  
に飛び出していくことがあります。  
運転者は子供を見たら、赤信号  
と思い十分注意してください。

ことは、こどもを交通事故から守  
るために、大切なことです。

○ 通学通園路をしっかりと  
新入生は道路の通行になれてしま  
りません。登下校に際しては、親  
が一緒に歩いてみて生きた交通ル  
ールを教えるとともに、歩道や歩  
道橋など安全施設のある通学路を  
選んでやりましょう。

今後共、果たして人間の幸福に寄  
与し得るものかどうかを考え直す時  
期に来ていると思います。

## ○ 通学通園路をしっかりと

お互いに人間は自分だけを考え  
て、思い切り自由に、得手勝手で  
あっても思う存分楽しく生きたい  
と願いますが、子々孫々まで人間  
が永久に生き延び、繁榮し続ける  
ようにありたいものであります。  
自然を征服して生産を増強し、  
とどかないところで発生していま  
す。自分のことが、どこでど  
んな遊びをしているか知つておく

## ○ ことわら直進型を知るう から守りましょう



## 囲碁大会予告

六月十一日午前九時から岡垣町  
中央公民館で、公民館及び開幕同  
好会主催の開幕大会をします。

初心者も、有段者も奮って参加下  
さい。会費は一人三百円です。  
(中止代り)